



Grupo Parlamentario Confederal
UNIDOS PODEMOS
EN COMÚ PODEM | GALICIA EN COMÚN

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el Reglamento de la Cámara el **Grupo Parlamentario Confederal Unidas Podemos- En Comú Podem- Galicia en Común**, presenta la siguientes preguntas relativas a la vulnerabilidad de las personas migrantes que se encuentran en los centros de acogida de Canarias.

Las Islas Canarias soportan una fuerte presión migratoria desde la costa oeste de África Occidental, recrudescida en 2020, cuando llegaron por mar 23.023 personas según datos oficiales. Ello fue debido a los efectos de la pandemia de covid-19, lo que causó una grave crisis humanitaria de acogida.

En el primer trimestre de este año, el servicio español de Salvamento Marítimo rescató a otras 3.452 personas cuando se dirigían a Canarias.

El Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones ha habilitado varios campamentos de acogida, con 7.010 plazas distribuidas en varias islas. La situación de bloqueo de la ruta migratoria, hartazgo, hacinamiento y malas condiciones en dichas instalaciones es insostenible y un caldo de cultivo para escaladas de tensión como la vivida hace pocos días. El pasado martes 6 de Abril la Policía Nacional intervino con material antidisturbios en un altercado ocurrido en el campamento de Las Raíces, en Tenerife. Según informaciones de los medios de comunicación y organizaciones de DDHH, ocho personas migrantes fueron detenidas y más de una decena heridas, trasladadas con urgencia a diversos centros sanitarios.

La Asamblea de Apoyo a Migrantes de Tenerife ha denunciado en redes sociales que los internos de este campamento, que tiene 2.400 plazas, ya no pueden más y relaciona las revueltas con las condiciones inhumanas que allí padecen. Según varias fuentes informativas, la reyerta se inició en el comedor del centro, con la escasez y la mala calidad de la comida como motivo. Las personas migrantes denuncian que no hay comida para todas, lo que genera numerosos momentos de tensión entre ellas. Esta organización reclama que se cierren los campamentos que hacinan a miles de personas en una situación límite y se les permita continuar el viaje hacia las potencias europeas.

Las condiciones higiénicas y sanitarias del campamento para personas migrantes de Las Raíces, en Tenerife, son preocupantes. Así lo indica un informe elaborado tras la inspección del pasado 24 de marzo por parte del Servicio de Sanidad Municipal del Ayuntamiento de La Laguna al mayor recurso de emergencia instalado en Canarias, que acoge hasta el momento a unas 1.500 personas según datos de la Delegación del Gobierno.

El informe, encargado por el Área de Bienestar Social de la corporación municipal advierte además preocupantes cuestiones sobre el cumplimiento de las medidas de prevención contra la COVID-19, ya que en cada una de las casetas conviven al menos 32 personas migrantes. Asimismo, la inspección concluye que la gestión de la alimentación en el recurso gestionado por Accem es deficiente.

Las personas usuarias han criticado en varias ocasiones la lentitud en el servicio de las comidas y la cantidad de las raciones, aseguran que pasan hasta tres horas en la fila esperando su turno para desayunar, almorzar y cenar.

La inspección sanitaria también ha revisado los sistemas de electricidad, detectando carencias para generar suficiente agua caliente. El agua fría de las duchas ha sido también una de las causas principales de conflicto dentro del recurso, ya que no hay agua caliente para todas.

El área de Bienestar Social ha trasladado este estudio a la Delegación del Gobierno y a la Dirección General de Salud Pública del Gobierno de Canarias y ha exigido que se apliquen las medidas necesarias para garantizar las buenas condiciones de las 1.500 personas migrantes alojadas en este campamento que lleva abierto desde el 5 de febrero y que prevé acoger a 2.400 personas. Desde el propio área aseguran que no es la fórmula más adecuada para dar la atención requerida a estas personas que acaban de llegar a la Isla y que son necesarias fórmulas de integración y vías seguras para poder recuperar su vida lo antes posible.

Desde las organizaciones en defensa de los DDHH también han reprochado la respuesta represiva del Gobierno español en forma de intervenciones policiales ante lo que debería ser la mediación y diálogo con las personas migrantes.

El 18 de marzo pasado, el ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, subrayó el compromiso absoluto del Gobierno para que las condiciones de acogida "sean lo mejor posible" y defendió que los nuevos campamentos desplegados en Canarias cuentan con "los mejores estándares", frente a las duras críticas de algunos partidos canarios.

Por todo esto, se pregunta:

- ¿Podría explicar el Gobierno que clase de medidas va a proponer a corto plazo para que situaciones ocurridas como las del pasado día 6 de Abril no vuelvan a suceder, o tratar de minimizarlas lo máximo posible?
- ¿Cuál es la previsión del fin del bloqueo de la ruta migratoria de las miles de personas retenidas en Canarias contra su voluntad?
- ¿Podría precisar el Gobierno qué organismo está encargado de controlar y velar por el cumplimiento de la legalidad y el respeto a los DDHH en el día a día de los recursos de acogida?

- ¿Cómo piensan actuar frente al llamamiento desesperado que parte de diferentes partidos, ONGs, administraciones autonómicas, etc; para dar salida a la situación de masificación, bloqueo, desinformación y vulneración de derechos que sufren las personas migrantes que se encuentran en los centros de acogida de Canarias?

Madrid, Congreso de los Diputados, a 13 de Abril de 2021.



Alberto Rodríguez Rodríguez

Diputado